

basilique de Saint-Leu d'Esserent, les fouilles et les restaurations.

— M. MOURICHON communique une lettre de Marie Leczinska non datée. « Compiègne n'est plus comme il était, mon cher président, il n'y a plus ni berger ni moutons, au lieu de cela on travaille à un triste jardin dont nous ne verrons jamais la fin ; il n'est pas plus avancé que l'année passée. Ma petite maison et mon jardin existent toujours ; mes carmélites que j'aime et qui font ma consolation et ma paisible solitude. D'ailleurs, j'aime Compiègne et il me rappelle de bien tristes choses : le commencement de la maladie de mon pauvre fils, mon voyage à Commerci. Ces deux malheurs ne sortent pas de mon cœur et toute ma consolation c'est le bonheur que j'espère par la miséricorde de Dieu dont ils jouissent. Donnez-moi souvent de vos nouvelles mon cher président et pardonnez-moi une lettre aussi triste mais c'est mon existence. »

Cette lettre a appelé un commentaire du commandant Farcis qui nous a rappelé que le Dauphin, père de Louis XVI, se fatigua beaucoup à exercer les troupes et dirigea les opérations et manœuvres du camp de Compiègne. Un gros rhume lui survint au retour d'une promenade qu'il fit vers l'Abbaye de Royallieu, et porta atteinte mortelle à sa poitrine déjà fort affaiblie.

La cour rentra à Versailles puis à Fontainebleau le 4 décembre ; il y mourut le 20 décembre 1765, âgé de 36 ans.

— Mme PHILIPPOT a ensuite donné le compte-rendu du Congrès archéologique tenu à Troyes l'été dernier.

Cette première partie, très intéressante, concerne les églises et monuments de la ville,

— M. MOURICHON donna ensuite la deuxième partie de sa communication sur Pierre d'Ailly.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

du 30 Janvier 1956

Présidence : M. J. MOURICHON, président.

Membres excusés : M. J. Vergnet-Ruiz, M. le chanoine Baudoux, Mme Daudré, M. l'archiprêtre Delvigne, M. et Mme Hémerly, Mme Lambert, M. Muller.

Membres présents : 31.

Le Président signale que le Conseil d'Administration ayant été élu pour deux années, il y a lieu de procéder à de nouvelles

élections, il propose de voter à bulletin secret, mais, sur les protestations de l'Assemblée, le Comité proposé par le Président est élu à l'unanimité par les membres présents.

Sont proclamés élus :

MM. Caullier, Jean Desmarest, M^e Gilbrin, M. Hémary, Général de Montarby, M. et Mme Jacques Mourichon, M. Henry Müller, M. Jean Vergnet-Ruiz, auxquels seront adjoints MM. Champier, Michel Legendre et Mme Philippot.

Le Président lit le rapport moral résumant l'activité de notre Société au cours de l'année 55. Il donne ensuite la parole à M^e *Gilbrin*, trésorier, qui expose la situation financière et reçoit quitus de sa gestion.

*

**

Séance Ordinaire

Membres présents : 37.

Admission : Mme Carbonneaux.

Distinction : M. Babin, membre de notre Société vient d'être nommé premier président de la Cour d'Appel de Poitiers.

Communications : M. Michel LEGENDRE fait une conférence sur la restauration du château de Pierrefonds sous le Second Empire. Il parle de Viollet-le-Duc, Architecte en chef et son collaborateur Wyganowski, Inspecteur des travaux. Ce dernier tient un journal relatant les faits de chaque jour, qui se prolonge au delà du Second Empire. Par lui nous avons connaissance des moindres incidents, visite de souverains, accidents, découvertes, fouilles, etc...

Séance du 20 Février 1956

Présidence : M. J. MOURICHON, président.

Membres excusés : M. Caullier, M^e Chaussis, colonel Codevelle, Mme Daudré, M. et Mlle Delepouille, M. l'archiprêtre Delvigne, M. Hémary, commandant Hennique, Mme Lambert, MM. Michel Legendre, Masclet, Muller, Mme Nobillaud, M. J. Vergnet-Ruiz.

Membres présents : 28.

Présentation : Mme Verlay, présentée par Mme Vacherand et M. Mourichon.